

Por DAMASO SANTOS

Ha sido proyectada en la pantalla de nuestra capital la película «Raza». El solo motivo de haber presentado una película española tan bien realizada en todos los aspectos, tan acabada en el sonido, en la fotografía y en la interpretación, sería suficiente para que desde este lugar preferente se hablara de ella. El esfuerzo constante e ilusionado de nuestra producción ha puesto con «Raza», película netamente española, el primer jalón decisivo en una conseguida labor por lanzar la ciencia y el arte de la cinematografía por los caminos del éxito soñado.

Más aunque todo esto es muy importante y base del resultado conseguido, me urge hablar de su contenido porque ha llegado «Raza» a nuestra ciudad con diferencia de días de la conmemoración de la Victoria y en la ocasión simbólica de la Pascua.

Hay en numerosos escritores un nobilísimo empeño por mantener vivo el recuerdo de nuestra Cruzada con toda su grandeza como colección permanente de lo que a España le costó su triunfo. Este noble empeño va dirigido con dos miras principales, con dos objetivos claros. El primero tiene por objeto con traer la obra de cada día en el marchamo inicial, en el gesto—perdonad la alteración—que engendró la gesta para comprobar con el recuerdo de las horas difíciles, de las ilusiones y anhelos originales, de los sacrificios aquellos, la validez de nuestra conducta de hoy. La segunda mira—y quisiera dedicar estas líneas a mis buenos amigos y maestros el P. Félix García y a Tomás Borrás—lleva una intención polémica, ardiente y entusiasta. Porque hay muchos paladines del olvido, conscientes o inconscientes que dan a sus producciones literarias orientaciones lo más alejadamente posible del tema vivo de nuestra Cruzada, como si aquí no hubiera pasado nada: Comedias de adulterios, de burguesía, de «dilettantes», y tanta literatura que anda por ahí, sencillamente anudada con la de antes de la guerra. Y esto no es serio, no es cristiano, ni es español...

Se que a mis afirmaciones anteriores se opondrían muchas objeciones, se me diría que al teatro, al cine, a la novela (si la hubiera) va uno a divertirse, a presenciar una cosa intrascendente. Peor para ellos si eso creen y tienen que soportar «Raza», soportar lo mejor de la literatura y arte que surgirán. El arte no puede desligarse de su tiempo, mejor dicho de las venas más ricas y fecundas de su ciclo histórico, porque sino no es arte, es bezofia, cursilada, o cerebralismo. El arte es vida. Y nuestra vida de españoles esta sustentado en las razones de nuestra guerra donde pudimos perderla, pensando en un futuro mejor.

Y con esto no quiero dar a entender que toda producción artística nacida al calor de nuestra Cruzada sea arte bueno, arte recomendable. Cada cual ha sentido ese poquín de sentimiento artístico que dar al ser protagonista de algo grande y aunque no todos los españoles han tenido la suficiente decisión para dar a conocer «su caso» son innumerables los que lo han hecho. No, todo esto no es arte pero en el peor de los casos, siempre preferible a lo otro, a lo desatendido, a lo olvidado y, en fin de cuentas, exótico, si no rojo.

He aquí «Raza». Raza es una producción completa. El trazado lo ha hecho un artista combatiente. Los personajes—arrancados del filón auténtico de España—al mismo tiempo que particulares—particularísimos!—universales. El argumento parte de la historia donde hay que buscar el dato y se desarrollan en la historia más reciente donde no son precisas las señas personales, sino los hechos palpantes aún. Los puros gestos iniciales encarnados en unos cuantos acontecimientos que definen nuestra Cruzada en momentos simbólicos. «Raza» punto de partida para el arte en España. Con «Raza» queda—en lo que el arte toca—centrada otra vez la conciencia histórica, del pueblo español predisposto para obras futuras, para episodios detallados, para producciones nuevas a las que ex gimo el decoro máximo, la emoción arrebatada, la pureza de intenciones, la salud tras el dolor. ¡Librenos Dios de fijar al artista sus temas! Pero que el artista piense que el lector o el espectador es un español que vivió horas dolorosas y heroicas de purificación, de exaltación de las que salió con una nueva manera de ser, con una nueva manera de entender la vida y la muerte y que por tanto exige—debe exigir—un arte también purificado y también nuevo, con la novedad de la abnegación, el heroísmo y el sacrificio como virtudes esenciales. Es decir eternas, con ansias de Dios, de fidelidad de casta y de limpieza.

Nota marginal. ¿Nos habremos despedido de poder admirar en Soria «Sin Novedad en el Alcazar»?

## LOS BOLCHEVIQUES PIERDEN 69 PUEBLOS EN EL SECTOR CENTRAL

Los alemanes avanzan al Este de CHARCOV

Ha bajado la temperatura en RUSIA

**69 localidades ocupadas**

Gran Cuartel General del Führer, 6.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«Frente del Este: Han fracasado varios ataques de carácter local lanzados por los bolcheviques. En el curso de un ataque alemán efectuado en el sector central del frente, el enemigo ha sido desalojado de 69 localidades en varios días de combate. El adversario ha perdido en esta ocasión, además de centenares de muertos y prisioneros, 47 cañones, 27 morteros, 132 ametralladoras y numerosas armas de fuego portátiles.—Efe.

**Los rojos lanzan peticiones de auxilio a sus aliados**

Lisboa, 6.—El órgano oficioso portugués «Diario da Manhã» escribe:

«La llamada de socorro que Litvinov y Maisky han dirigido, respectivamente, a los Gobiernos de Washington y Londres, para que estos países ayuden a los bolcheviques, demuestra que las instalaciones industriales de los soviets en los Urales son francamente insuficientes. Los soviets no pueden sustituir de ningún modo la pérdida de los distritos mineros e industriales de Ucrania, que la célebre estrategia del «General Invierno» no ha logrado reconquistar.

**En el sector de Charkov**

En el sector este de Charkov, las tropas alemanas llevaron a cabo afortunados ataques aislados. Los bolcheviques abandonaron en el campo de batalla numerosos tanques, cañones e importante material de guerra. Las tropas alemanas conquistaron posiciones importantes y se apoderaron de varios fortines.—Efe.

**Ha bajado la temperatura**

Berlín, 6.—La semana pasada, en los frentes de la Unión Soviética la temperatura fue algo más templada, aunque persiste la inestabilidad atmosférica.—Efe.

**El proyecto británico inaceptable**

Nueva Delhi, 6.—La liga nacionalista panindia considere como inaceptable el proyecto británico según está redactado.—Efe.

**2.755.900 toneladas de barcos-cisternas, al fondo del mar**

Berlín, 6.—Desde el comienzo de la guerra hasta el 31 de marzo, la Marina de guerra y las fuerzas aéreas Alemania han destruido más de 2.755.900 toneladas de barcos-cisternas del enemigo o al servicio del enemigo.

Ello representa para los aliados anglosajones una reducción muy considerable en el abastecimiento de petróleo.

Harían falta 300.000 vagones cisternas para transportar cerca de 5.000.000 de toneladas de petróleo, que era la capacidad que tenían los barcos hundidos.

Los éxitos logrados por las fuerzas italianas y japonesas en los ataques contra los barcos cisternas no están incluidos en la citada cifra.—Efe.

**Bulgaria unida**

Sofía, 6.—El ministro de la Guerra búlgaro, general Daskaloff, publicó un artículo en la Prensa señalando que Bulgaria unida constituye hoy un poderoso baluarte de la paz en el sudeste de Europa.—Efe.

## Tojo hace un llamamiento a la India

Tokio, 6.—La Sección de Información del Gobierno japonés publica un llamamiento del jefe del Gobierno, Tojo, dirigido a los jefes nacionalistas indios.

Tojo expresa su esperanza de que los prohombres indios obrarán prudentemente y tratarán de obtener verdaderas ventajas de su posición favorable.

La firme decisión del Japón de derrotar a los Estados Unidos y a la Gran Bretaña ha derivado, por tanto, en una acción permanente. Si, como hasta ahora, la India permanece bajo el control militar de la Gran Bretaña, entonces sería inevitable—tengo que hacer, desgraciadamente—esta declaración—que en el curso de nuestras operaciones contra las tropas británicas allí estacionadas, la India tenga que sufrir las consecuencias.

El Japón no piensa, en modo alguno, considerar al pueblo indio como enemigo, y sus más profundas simpatías se dirigen hacia el pueblo indio, que ahora habrán de sentir, tal vez en su propio cuerpo, los horrores de la guerra.

El pueblo indio desea verse libre de las cadenas británicas que tanto tiempo le han apretado y conseguir se ahelada liberación.—Efe.

**Declaraciones de Gandhi**

Bangkok, 6.—El mahatma Gandhi, informa una noticia de Nueva Delhi, después de su permanencia de varios días en dicha ciudad, donde ha conversado con sir Stafford Cripps, ha regresado a Wardha.

Gandhi ha declarado que tiene la impresión de que las nuevas negociaciones del enviado especial británico no derivarán en ningún provecho para la causa de la India.—Efe.



ORGANO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.  
AÑO IX - NUM. 758 - SORIA, martes 7 de abril de 1942 - 25 CENTIMOS

## Prosigue la retirada anglo-china en Birmania

### Nuevo desembarco en las islas de Salomón. Graves daños en el bombardeo a Colombo

**Ataque a París**

Berlín, 6.—Los aviones ingleses han atacado nuevamente la capital parisiense durante la noche del 5 al 6 de abril, según comunican de fuente militar. La eficaz actividad de la D. C. A. alemana impidió a los británicos aproximarse a las instalaciones industriales de importancia para la producción de guerra. Las bombas arrojadas han causado daños insignificantes en algunos inmuebles.—Efe.

**Prosigue la retirada anglo-china en Birmania**

Estocolmo, 6.—Prosigue la retirada de las tropas británicas y chinas en los frentes birmanos, principalmente en Irawadi y Sittang. Los violentos ataques aéreos japoneses contra los aeródromos birmanos han tenido efectos muy destacables, ya que ha quedado eliminada la ayuda aérea, muy escasa, que tenían los chinos.—Efe.

**El bombardeo sobre Colombo**

Tokio, 6.—El gran Cuartel general imperial confirma los bombardeos de la aviación japonesa sobre Colombo y añade que han causado graves daños. Los ataques han ido

dirigidos principalmente contra los buques de guerra y mercantes británicos, los aeródromos de la isla y los objetivos militares de la capital y sus alrededores.—Efe.

**Nuevos desembarcos nipones en las islas Salomón**

Sidney, 6.—Informaciones recibidas en esta capital anuncian nuevos desembarcos japoneses en las islas Salomón. Estas informaciones dicen que los nipones han ocupado posiciones en cuatro puntos, especialmente Kieta, Kessa, Buka y Faisi, de la isla de Bouhainville, cerca del extremo septentrional del grupo Salomón.—Efe.

**El bombardeo de Narvik**

Estocolmo, 6.—Aunque todavía no se conocen detalles acerca del ataque británico contra la región de Narvik, en Noruega, los periódicos suecos declaran que no ha sido de gran importancia. Según «Aftonbladet», esta acción aeronaval no ha superado en envergadura a las anteriores incursiones aéreas contra la costa noruega, como la de las islas Lofoten, efectuada el primero de enero de este año, o la de Vagsøe, entre Trondheim y Sergen, el 7 del mismo mes.—Efe.

## Homenaje al ministro Secretario de Corella

Pamplona, 6.—Aprovechando la estancia del ministro secretario general del Partido de Corella, el Ayuntamiento de dicha ciudad quiso testimoniarle su simpatía y agradecimiento por los beneficios que Corella ha recibido por su parte. Por ello, ayer tarde, en una sencilla y cordial visita que hicieron al camarada Arrese en su casa solariega, le entregaron un pergamino por el que le nombran hijo adoptivo de la ciudad. El alcalde hizo el ofrecimiento en palabras llenas de emoción, y contestó el ministro agradeciendo el honor que recibía de incorporarse a una ciudad de tanto prestigio histórico y al que él tan particularmente aprecia. A la ceremonia asistió el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento.—Cifra.

### El 427 aniversario del bautismo de Santa Teresa

Avila, 6.—Con motivo de cumplirse hoy el 427 aniversario del bautismo de Santa Teresa se han celebrado diversos cultos en la iglesia parroquial de San Juan Bautista. Durante todo el día dicha parroquia ha sido visitadísima por los fieles que han acudido a orar ante la preciada reliquia.

También las religiosas del convento de la Encarnación, donde profesó la Santa han celebrado solemne fiesta en conmemoración de la inauguración del convento, que tuvo lugar el mismo día en que Santa Teresa recibió las aguas bautismales.—Cifra.

### Descarrila un vagón

Almansa, 6.—Debido a una mala maniobra de aguja descarriló en la estación de Almansa un vagón de viajeros resultando varios heridos.—Cifra.

### El ministro de Obras Públicas en Cádiz y Algeciras

Cádiz, 6.—Ha llegado el ministro de Obras Públicas acompañado de los técnicos de su ministerio. Visitó algunas obras. De allí se trasladó a Algeciras.—Cifra.

### En Tarifa

Tarifa, 6.—Procedente de Algeciras ha llegado el ministro de Obras Públicas que visitó las instalaciones del puerto.—Cifra.

### El nuevo avión entre Melilla y Tetuán

Melilla, 6.—Mañana llegará a aeropuerto de Tahuima el nuevo modelo de Junkers que prestará servicio entre Melilla y Tetuán con una capacidad de 17 viajeros y dos toneladas de mercancías.—Cifra.

## PULSO DE ESPAÑA

## El comienzo de la gran empresa

El viejo orden social se está vaciando de contenido de tal forma que podemos afirmar, sin temor a equivocarnos, que su existencia está sustentada en la más esquemática pervivencia de los prejuicios enquistados en algunas mentes pobres e inertes. En la Victoria de Franco que unió a todos los hombres de buena voluntad en la tarea ingente de devolver a España la fe en sus destinos y de dar a estos la forma y la advocación a todas las realidades, se levanta, potente y segura, la arquitectura difícil de un orden Nuevo sustentado—Franco lo ha dicho en su discurso del día 27—en las normas eternas de la verdad y la Justicia, de la Ley de Dios.

Esta inquietud del Caudillo por el problema social ha revalorizado nuestra tradición y nuestros seculares deseos de amor y solidaridad entre los hombres de España, bases firmes que hallan en el ámbito nacional una ardorosa fe. El ministro de Trabajo, camarada Girón, afirmó el acto del Instituto Nacional de Previsión que estábamos en el comienzo de la empresa más difícil y gloriosa de la Patria y porque estábamos en el comienzo no damos proporciones exageradas a lo conseguido que en números exactos queda demostrado irrefutablemente. Pero lo que sí declinamos con alegría y esperanza, conscientemente, responsablemente consecuentes con el imperativo de nuestros Caídos, es que frente a las líneas inseguras, frente a las yertas posturas en inminente ruina, frente al esqueleto esquema del orden viejo, injusto, liberal, con resabios marxistas y capitalistas, se levanta este otro esquema vivo, este armazón solemne y prometedor del nacionalsindicalismo en marcha, con trazados briosos, sobre la ilusionada esperanza y colaboración nacional, sobre la anchura de una Paz ganada tras una guerra contra todo lo podrido, materialista y torpemente revolucionario nacido en nuestro pueblo con simientes extranas. Estamos en el comienzo de una empresa difícil y gloriosa. El corazón—este corazón nuestro, falangista, tránsito de angustias y de rabias—canta una amanecida, porque este corazón va sintiendo la proximidad confiada de los demás corazones de españoles, temblorosos en la misma fe y rendidos a la evidencia amorosa de los corazones de Falange en la que Dios puso la desazón y destino de la conquista—por el amor y la abnegación—de todos los españoles.



# Notas

## DE LOS CENTROS OFICIALES

### Subsidio de Vejez

El 23 de abril termina el plazo para la inclusión en el Censo. Los obreros ancianos de ambos sexos que no perciben el Subsidio de Vejez y antes del 1° de enero de 1940 hayan cumplido 65 años (o 60 si padecen incapacidad total no producida por enfermedad profesional o accidente del trabajo) pueden solicitar su inclusión en el Censo establecido por la Orden Ministerial del 12 de Enero último.

Para ello han de dirigirse a las C. N. S. (Obra Sindical de Previsión, a la Hermandad de la Ciudad y del Campo o a las Delegaciones y Agencias del Instituto Nacional de Previsión.

### Delegación Provincial de Abastecimientos y Transportes

**Circulares publicadas**—Los Boletines oficiales de la provincia de los días 24, 25, 26, 27 y 28 del pasado mes, publican circulares referentes a la libertad de circulación de neumáticos; a la exigencia de guía única para el transporte de harina de boniferos; al cese de la libertad de precios para el alpiste; al precio del kilo de semilla de girasol; a la prohibición de la venta de pasta de anchoas; a la libertad de precios de paraguas y sombrillas; al precio del sucedáneo de café elaborado con huesos de dátil; a la rectificación de precios de purés de legumbres; a los precios de aguas minerales; a aclaraciones sobre la circulación de precios de artículos de goma para calzados; y al precio de las hojas de afeitar.

### Instituto Nacional de Enseñanza Media

**Pago del tercer plazo de matrícula.**—Los alumnos de este Instituto tienen que pagar, en los días que a cada uno corresponda, el tercer plazo de matrícula, a razón de diez pesetas en papel de pagos al Estado y veinte en dinero, por curso completo, más un timbre móvil de 0'25 pesetas; los que gocen de beca, matrícula de honor o gratuita, no tienen que satisfacer cantidad alguna por este concepto.

El pago lo verificarán en esta Secretaría, de once a una de la mañana, los días que a continuación se señalan, presentando en el acto el resguardo que justifique el pago del segundo plazo.

Alumnos que tengan el número 1 al 50 del resguardo dicho, pagarán el día 7 del próximo mes de abril.

Alumnos del 51 al 100 el día 8; id. del 101 al 150 el día 9; id. del 151 al 200 el día 10; id. del 201 al 250 el día 11; id. del 251 al 300 el día 13; id. del 301 al 350 el día 14; id. del 351 al 400 el día 15; id. del Colegio «San Saturio» el día 16; id. del Colegio «Nuestra Sra. del Carmen» el día 17; id. del Colegio «Santa Catalina» el día 18; id. de la Escuela particular el día 20.

Los días 28, 29 y 30 se resolverán las incidencias.

Quienes no se presenten en los días señalados pueden pagar el tercer plazo durante el mes de mayo, satisfaciendo derechos dobles de los mercados.

Los alumnos de quinto curso tanto aquellos que asisten a clase en este Instituto, como los que realizan sus estudios en Colegios, Escuela particular, bajo la dirección de licenciados o de sus padres presentarán en esta Secretaría, antes del día 30 del próximo mes de abril, dos fotografías tamaño carnet, para adherir una de ellas al Libro de calificación escolar y la otra para su expediente personal.

Soria 20 de marzo de 1942.  
V.º B.º El Director, Guillermo Mur; E. Secretario, Félix García-Baqueró.

## La Semana Santa en toda España

### Ministros, autoridades y jerarquías presiden las solemnes Procesiones

Madrid.—En toda España se han celebrado con gran fervor las procesiones de Semana Santa. El día de Viernes Santo salió en Madrid la procesión de Jesús Nazareno a la cual acompañaban altas jerarquías del Estado y de la Falange.

También desfiló en medio de un impresionante fervor la Procesión del Silencio.

En Bilbao y Durango los ministros del Ejército y de Justicia presidieron las procesiones, los de Obras Públicas y Hacienda las afamadas de Sevilla. En Morjuich (Barcelona) se celebró un solemne Vía Crucis y en Granada presidió una de las procesiones el General Alvarez Arenas. La procesión de Valladolid por el ministro de Trabajo, camarada Girón, con el Arzobispo Dr. García y García. Las procesiones de Viernes Santo, tuvieron en toda España una gran solemnidad y religiosidad, siempre presididas por las autoridades civiles, militares y jerarquías del Movimiento.

Los divinos oficios de esos días llenaron las iglesias y la visita a los Sagrarios del Jueves Santo, se celebró con toda la religiosidad acostumbrada.

### ¿Pollos sanos? ¿Gallinas ponedoras?

Dadles GALLIOL  
FARMACIAS Y DROGUERIAS

## El Delegado Nacional de Prensa en León

### Recibió a los periodistas en la redacción de «Proa»

León.—Procedente de Zamora, con dirección a Madrid, ha llegado el Delegado Nacional de Prensa Juan Aparicio, que se detuvo unas horas en esta ciudad. Acompañado del Gobernador civil y Jefe Provincial visitó la redacción del periódico «Proa», donde recibió a los periodistas locales, con los que conversó ampliamente, y acto seguido recorrió las dependencias del diario. Más tarde visitó las delegaciones de servicios del Movimiento y por último asistió a la llamada Semana de la Falange.—Cifra.

### Homenaje a José Antonio

Barcelona.—Para visitar la tumba del Fundador se dirigirán a pie desde el Alto de los Leones de Castilla un grupo de camaradas de la Falange catalana que se hallaban en Valladolid estos días y que han salido hacia el lugar desde donde emprenderán la marcha.—Cifra.

### El régimen de bonificación del trigo

Madrid.—El régimen de bonificación del trigo se publicará en fecha próxima en el «Boletín Oficial del Estado». Dicha bonificación, que se hará atendiendo el rendimiento en quintales métricos por hectárea, oscila según las diversas regiones de España entre 10 y 30 pesetas por quintal métrico de trigo.—Cifra.

### Congreso de Odontólogos

Madrid.—El Consejo General de Colegios Oficiales de Odontólogos se ha reunido y ha acordado entre otras cosas agradecer al ministro de la Gobernación, Director General de Sanidad y Jefe Nacional de Puericultura el tomar en consideración la petición del Consejo para la Sanidad Infantil y Maternal de exigir el certificado dental obligatorio, solicitar el reconocimiento necesario a los odontólogos pertenecientes al cuerpo de asistencia pública domiciliaria con objeto de poder confeccionar el correspondiente escalafón; publicar de nuevo el «Boletín Oficial» del Consejo.

## Con asistencia del Santo Padre se han celebrado en la Capilla Sixtina los Oficios de Viernes Santo

Ciudad del Vaticano.—Su Santidad asistió en la Capilla Sixtina, a la ceremonia religiosa del Viernes Santo, en la que ofició el cardenal Rossi. Después de la lectura del Evangelio, el oficiante colocó en los primeros escalones del altar un gran Crucifijo, que Su Santidad adoró, con los pies descalzos. La capilla presentaba aspecto de gran austeridad, habiendo desaparecido todas las tapicerías que habitualmente adornan las paredes, incluso las que cubren el trono pontificio. Asistieron a los Oficios representaciones del Cuerpo Diplomático.—Efe.

## Taller de Carpintería y Funeraria de Manuel Peña

Hay construidas toda clase de cajas y arcos mortuorias, forradas y barnizadas. Servicio completo de diligencias y reparto de esquelas dentro de la capital y traslados fuera de la misma.

PRECIOS ECONOMICOS  
AVISOS: CALLE DE SAN JUAN NUMERO 4

## Farmacia «PLAZA»

Droguería y Perfumería.  
Material fotográfico  
«A G F A»

Se admiten trabajos de Laboratorio  
Graí. Mola, 44 (Soporiales) 2  
Teléfono, 46

## JERONIMO URIBL ANDRES MEDICO

Laboratorio de análisis clínicos  
Nicolás Rabal, 3-3.º écha. SORIA

## La colonia española regala al Ayuntamiento de Santiago de Chile un cuadro de Zuloaga

Madrid.—En el antedespacho del ministro de Asuntos Exteriores, señor Serrano Suñer, se ha celebrado a primera hora de la tarde del día 4, el acto solemne de la entrega por éste al embajador de Chile, señor Figueroa Anguita, del cuadro que la colonia española de Santiago de Chile encargó al maestro Zuloaga para regalarlo al Ayuntamiento de aquella capital.

El cuadro, que es una obra de arte magnífica, ha sido colocado en uno de los Salones del Ministerio de Asuntos Exteriores y representa a Pedro Valdivia, conquistador de Chile.

El ministro de Asuntos Exteriores, señor Serrano Suñer, mostró esta obra de arte que, con motivo del centenario de la fundación de Chile, la colonia española regala a aquel Ayuntamiento.

Todos los concursantes, personalidades de la diplomacia y del Arte, hicieron grandes elogios de la obra del maestro Zuloaga.

Estuvieron presentes en el acto los embajadores de Chile y el Brasil, con sus respectivas señoras, y los representantes del Cuerpo Diplomático de los países sudamericanos, tales como los ministros de Santo Domingo, El Salvador, Ecuador y Colombia. También concurrieron numerosos miembros del Consejo de la Hispanidad, los pintores Benedito y Sotomayor, el señor Pan de Soraluce, en funciones de subsecretario de Asuntos Exteriores; el jefe del Gabinete Diplomático, señor Doussinague; el introductor de embajadores, señor Barón de las Torres, y el segundo introductor, señor Micaes, así como el alto personal del Departamento.

El señor Serrano Suñer conversó afablemente durante algún tiempo con el embajador de Chile, con el pintor Zuloaga y las distinguidas personalidades que concurrieron al acto de la entrega del cuadro que la colonia española de Chile regala a aquel Ayuntamiento.—Efe.

## «Este año será el del triunfo final sobre el enemigo soviético»

### Ha dicho el general Dietl en su entrevista con Mannerheim

Helsinki.—El mariscal Mannerheim, jefe de las fuerzas armadas finlandesas, ha visitado al general Dietl, jefe de las tropas alemanas en el extremo norte del frente del Este. La entrevista, celebrada en el puesto de mando de Dietl, fué especialmente cordial y se desarrolló en el ambiente de la fraternidad de armas que se ha establecido entre Alemania y Finlandia por la lucha común contra el bolchevismo.

En una alocución pronunciada con motivo de esta visita, el general Dietl hizo resaltar la veneración que los soldados alemanes sienten por el mariscal Mannerheim, «forjador del Ejército finlandés—dijo—y general victorioso en tres duras guerras de liberación de su Patria.» «Los combatientes alemanes que luchan en el frente del Norte—añadió—han pasado un buen invierno, a pesar de la crudeza excepcional de la temperatura, y han vencido todas las dificultades que se presentaron a su labor. Estos soldados entienden que combatiendo por la defensa de Finlandia defienden igualmente su propio suelo. Por eso están convencidos de que este año será el del triunfo final sobre el enemigo soviético».

tico, triunfo que se conseguirá en íntima y fraternal colaboración con el magnífico Ejército finlandés.»

Al contestar a estas palabras, el mariscal Mannerheim expresó su alegría por el buen estado físico y moral de las tropas germano finlandesas del Norte y añadió: «Ahora se ha pasado ya el período más difícil de este durísimo invierno que aún se prolonga. El buen tiempo se nos ofrece con los mejores auspicios de victoria.»

Terminada su visita, Mannerheim regresó a su Cuartel General en tren especial.—Efe.

## BOLETIN OFICIAL

DE LA PROVINCIA DE SORIA

SABADO, 4

**Gobierno Civil.**—Circular sobre libre contratación y compra-venta de jamonos y paletillas.

**Presidencia del Gobierno.**—Orden sobre los transportes por ferrocarril de mercancías «urgentes» por vagón completo y mercancías «preferentes» también por vagón completo.

**Delegación de Hacienda.**—Circular a los Alcaldes y Secretarios de los Ayuntamientos para el envío de sus presupuestos en el plazo de 10 días.

LUNES, 6

**Jefatura del Estado.**—Ley sobre penas por abandono de familia.

## ELOY AMESTOY

MEDICO - DENTISTA  
GENERAL MOLA, 9  
SORIA

## Peluquería Muñoz

Permanentes al aceite.—Ondas y tirabuzones.—Permanentes Henry, Eugen y Solriza.—Se trabaja en tintes.

Numancia, 4 - pral.

## Trabajador!

Tan pronto nazca tu segundo hijo, cumplimenta los impresos de «Declaración de Familia» que se facilitan gratuitamente en las Delegaciones de la Caja Nacional de Subsidios Familiares, y cobrarás los beneficios que el Caudillo dispuso en favor de tus hijos.

## Gasógenos Gasauto - Michelin

AGENTE EN LA PROVINCIA  
GONZALO RUIZ.-SORIA  
PERSONAL ESPECIALIZADO EN MONTAJE Y SERVICIO

## ANUNCIADAS OPOSICIONES AUXILIARES HACIENDA

CENTENARES DE PLAZAS. Publicado «B. O.» día 29 Edad, 17-44. Instancias hasta el 15 mayo. Exámenes, 1.º septiembre. Se admiten señoras. Sueldo, 4 000 pesetas. No se exige título. REGALAMOS PROGRAMAS CON DETALLES. Se han puesto a la venta nuestras CONTESTACIONES CRONOMETRADAS, rigurosamente ajustadas. Diríjanse a

«Academia Muro» - Correo, 4 - Madrid

## Banco Español de Crédito

DOMICILIO SOCIAL:  
MADRID - Alcalá, 14

371 sucursales en la Península y Marruecos

Capital totalmente desembolsado ..... 100.000.000 00 de pesetas  
Reservas ..... 90.528.661,56

Ejecuta bancariamente toda clase de operaciones mercantiles y comerciales. Está especialmente organizado para la financiación de asuntos relacionados con el comercio exterior

# DE VICHY A NUEVA DELHI

Por A. CARVAXAL

Aunque toda comparación resulte odiosa—salvando las diferencias ya que lo están las distancias—podríamos presentar en circunstancias de parecida crisis a dos países: Francia y la India. Laval afirma que la situación de Francia en el exterior empeora por días. Este ex ministro aconseja a Pétain un cambio radical en la política a seguir y tras este cambio, Laval colaboraría con el gobierno de Vichy. Pero en Vichy prosigue la política de balneario. Pétain ha afirmado una y más veces que él no es enemigo de realizar una política de acercamiento a Alemania pero... no sale la Francia libre del círculo vicioso. Necesita de los Estados Unidos para el suministro nacional y colonial porque ninguna otra potencia puede suministrarle ya que no existe tratado francés con Alemania, ya que no posee, como la Francia ocupada, protección del Reich. Además el mariscal tiene afectos con Norteamérica por su amistad con el embajador yanqui, A mirante Leahy, viejo amigo de la guerra. ¿Qué es lo que impide en Francia una política nueva, una política joven, sin resabios y por tanto al lado de Alemania? Hasta cuando el gallo—léase gobierno, política—de Vichy estará manchándose el pico por no morir de hambre en su pertinaz alejamiento del Reich?

El observador, cansado de esperar la secuencia decisiva de gestos diminutos y contradictorios en la política de Vichy, espera que llegará un día en que unas decisiones más radicales cambien de rumbo—hacia lo que juzgamos el único rumbo—las aspiraciones francesas y aparezca, tras la ejemplar derrota de ese país, un orden de cosas más consiguiente que los procesos de Riom, más en consonancia con el renacer

de Europa a la que Francia pertenece. Y ahora el otro momento del Mundo que hemos comparado—salvando todo lo salvable—con el que acabamos de reseñar. Se trata de la India. El Japón ha crecido a este país todas las garantías. Inglaterra reclama que prosiga la alianza y el control. El viejo nacionalismo enfermizo y concomitante con la propia Inglaterra, del «Matahama» Gandhi ha encontrado un respiro más audaz en el discípulo Chandra Bose. Es curiosa la personalidad del jefe de los jóvenes nacionalistas y densa como la de todos los perseguidos. Por el Asia corre un viento de liberación y este viento proviene de los éxitos militares del Japón que está dispuesto a inaugurar un orden nuevo en Asia. Pero llegamos al corazón de la cuestión. ¿Qué puede mantener la unión india con Inglaterra añadiéndose que la India viene clamando por su independencia? El nacionalismo indio solo puede encontrar protección desinteresada en el Japón y sin embargo... sigue la conferencia británica allí, sigue el Imperio manteniendo sus esperanzas. Pero hay una anécdota referida estos días en los periódicos que no puedo por menos de reseñar. Cripps—enviado inglés para arreglar lo de la India—se ha entrevistado con el viejo asceta Gandhi, presentando a este un diseño porvenir, el porvenir del Imperio inglés, con sus aliados y colonias junto al cual espera que la India reaccione conscientemente... Algo así dijo Cripps. Pero respondió el viejo jefe: «Bien, bien. Aquí estoy para alargar la vida del Imperio, con mi propia vida. ¡Pero piense que ya percibo el olor de mi tumba!»

## Los Estados Unidos, dispuestos a gastar trescientos mil millones de dólares para su rearme

Washington. — Los Estados Unidos están dispuestos a gastar trescientos mil millones de dólares para su rearme. Esta cifra ha sido propuesta por los técnicos financieros, los cuales estiman que la suma de ciento setenta mil millones de dólares prevista en el actual programa de guerra es insuficiente para asegurar la construcción de la enorme cantidad de aviones, tanques y cañones fijada por el presidente Roosevelt. Este quiere que se fabriquen 185 000 aviones y 120 000 carros, pero el crédito previsto sólo está calculado para producir 125 000 aviones y 45 000 carros. Por otra parte, los técnicos declaran que el programa actual se basa en la existencia de un Ejército de tres millones seiscientos mil hombres, mientras que, en realidad, será preciso equipar un Ejército de siete u ocho millones de hombres, de los cuales dos millones pertenecerán a las fuerzas aéreas.

Los gastos de guerra se elevaron, durante el mes de marzo, a dos mil seiscientos millones de dólares, pero se calcula que a fines del próximo año alcanzarán un promedio de siete mil millones al mes. Cinco millones de nuevos reclutas se hallarán en filas en diciembre de este año, y diez en diciembre de 1943. Simultáneamente, las industrias de guerra, que ahora dan trabajo a cinco millones de obreros, emplearán a dieciocho millones en diciembre de 1942, y a veinticinco en diciembre de 1943. Por el contrario, las industrias civiles, en las que trabajan actualmente cuarenta y tres millones de personas, no dispondrán sino de veinticinco millones a fines del año próximo.

Estos cambios, impuestos por la guerra en la vida productiva norteamericana, darán por resultado, a juicio de los economistas, la desaparición del paro y, además, llevarán a las fábricas de la nación a cuatro millones de personas, en su mayoría mujeres, que jamás habían trabajado.—Efe.

## No ha tenido ningún resultado concreto la entrevista de Laval y Pétain

Vichy. — Laval celebró una nueva conferencia con el mariscal Pétain en el Pabellón Sevigné.

En los círculos competentes se declara que estas conversaciones no han tenido ningún resultado concreto. Se añade que versaron sobre la necesidad de que el Gobierno de Vichy abandone su actual política.

En los círculos políticos se cree verosímil que, como resultado de dichas conversaciones en la que, acaso, Laval formuló las condiciones en que entraría a formar parte del Gobierno francés, se produzca la crisis ministerial.

Ante los representantes de la Prensa, Laval hizo la declaración siguiente: «Por estimar que la situación exterior de Francia se agrava cada día más, he creído que era mi deber entrevistarme con el mariscal Pétain. Las conversaciones que hemos celebrado el jefe del Estado y yo, han terminado con la que hemos mantenido en el Pabellón Sevigné.—Efe.

## Darlan precisa los objetivos de la política francesa

Vichy. — El Almirante Darlan, en una declaración ante el Consejo Nacional después de describir la situación penosa a que ha sido arrastrada Francia por las circunstancias, dijo que, este año de 1942 será más duro y que en lo que concierne a la guerra, tendrá carácter decisivo. Debemos ser realistas y pensar como franceses. Las tareas más urgentes del gobierno, son: Primero: garantizar la existencia del país, a pesar de la derrota. Segundo: Mantener la unidad nacional e imperial; Tercero: Preparación del porvenir.—Efe.

## EXPEDIENTES MATRIMONIALES

con arreglo al modelo oficial para la Diócesis de Osma.

Copias y Certificaciones de Partidas Parroquiales

Se venden en nuestra Administración

## LA OBRA SINDICAL DEL HOGAR

construirá viviendas en todos los pueblos de España CAMPESINO, dirígete a la C. N. S.

## Los ataques japoneses penetran cada vez más en las líneas vitales del Imperio

Berlín. — El «Berliner Borzen-Zitung» publica el siguiente comentario: «El éxito de los submarinos japoneses, que en las aguas indias han hundido más de 81.000 toneladas de registro bruto hasta el 16 de Marzo, pone de manifiesto los grandes peligros a los que está expuesta la navegación inglesa también en aque los parajes.

Si se recuerda el desenlace de la guerra en Asia Oriental resulta que Inglaterra ha perdido en los últimos tres meses enormes cantidades de toneladas en las aguas de aquellos mares.

En Hong Kong, en la batalla por Singapur, en la fuga a Java, fueron hundidos numerosos barcos ingleses por los japoneses, los que llevaban tropas o carga. Los transportes enemigos atacados por los submarinos japoneses, navegaban en las aguas en torno a Colombo, Madrás y Rangún, o sea en el Golfo de Bengala y en la punta meridional que penetra en el Océano Indico, lo que quiere decir que los japoneses utilizan rápida y concienzudamente todas las grandes posibilidades estratégicas que les ofrece la posesión de las costas orientales del Océano Indico sin que nadie se la dispute ya.

Partiendo de los puertos de la India Oriental, los ataques japoneses irán penetrando cada vez más en las líneas vitales del Imperio, en dirección del Golfo Pérsico, el Canal de Suez y África.

El mantener las comunicaciones con las posesiones de la India, depende en gran parte del tonelaje disponible.

La falta de este va siendo mayor a medida que el Imperio pierde la posibilidad de proteger con las armas su navegación trasoceánica, en atención a la extensión de la guerra.»—Efe.

## Excmo. Ayuntamiento de Soria

### CONCURSO

BASES para las pruebas de aptitud a las siguientes plazas de jornaleros eventuales. (Sin que puedan adquirir derechos para otra clase de nombramientos).

PLAZAS

Una de Guardia de Almacén, con 9 pesetas de jornal.

Tres de Encargados de la Elevación de aguas, con 8 pesetas.

Una de Conductor Automovilista para el Parque de Incendios, 10 pesetas.

Una de Capataz de Obras, con 11 pesetas.

Una de Podador de jardines, con 8 pesetas de jornal.

PRUEBAS DE APTITUD

Estas serán juzgadas por un Tribunal calificador y versarán sobre el cometido a desempeñar en cada cargo.

Los que deseen tomar parte en estas pruebas presentarán instancia debidamente reintegrada solicitándolo del señor Alcalde Presidente hasta el día 15 del corriente mes y acompañarán los documentos siguientes:

a) Certificado de conducta.

b) Id de adhesión al Glorioso Movimiento Nacional, expedida por el organismo correspondiente de F. E. T. y de las J. O. N. S.

La distribución de las Plazas se hará con arreglo a la Ley de 25 de Agosto y 30 de Octubre de 1939 y si no se cubriese los cupos asignados en las proporciones que la misma indica, se traspasarán de unos a otros, siguiendo el orden que en la enunciación se hace en la repetida Ley.

Los aspirantes en sus solicitudes harán constar la plaza y grupo a que se acogen.

Los ejercicios darán comienzo en las Salas Consistoriales el día 16 del corriente mes a las doce de su mañana.

Soria 4 de Abril de 1942.—El Alcalde, José Carreras

El año 1942 le sorprende al Banco Español de Crédito con una organización de 400 sucursales en todas las regiones de España y en el norte de África siempre atento a recoger la menor pulsación de nuestro desenvolvimiento económico. El total del balance que en junio de 1936, antes de nuestra guerra, ascendía a 1.775 millones, es ahora de 2 245 en 31 de enero de 1942. Los depósitos de valores importaban en 1936 la cifra de 2 024 millones de pesetas; ahora ascienden a 3 768 millones. Las cuentas acreedoras pasan de 1 287 millones en 1936 a 3 011 millones en enero último.

Es más: el auge es incesante, de suerte que en sólo un mes, el incremento de cuentas corrientes en el Banco Español de Crédito asciende a 130 millones, y el total se fijaba a fines de febrero de 1942 en 3.150 millones de pesetas.

Un volumen de operaciones de esta cuantía exige algo más que palabras: exige acción, vigilancia, dinamismo, flexibilidad, preocupación constante de desvelo por el todo de una Economía patria, cuyos matices han de ser estudiados con ánimo firme para llegar allí

## PROPIETARIOS DE CAMIONES Y TAXIS

Recambiando vuestros neumáticos usados daréis cumplimiento a la última disposición del Gobierno y obtendréis un beneficio indudable. PIDA INFORMES al agente patentado de las fábricas Pirelli - Michelin - Firestone Continental.

Gonzalo Ruiz - Mayor, 8 - Soria - Teléfono 77

# LABOR

ORGANO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

## El Banco Español de Crédito en auge creciente

Ha hecho público el Banco Español de Crédito su propósito de proceder a un aumento de capital. Los cien millones que ahora integran su capital, desembolsados íntegramente en el mes de enero último, se ampliarán ahora a doscientos millones de pesetas. Del capital ampliado se pone en circulación inmediatamente una parte todavía no determinada. El próximo día 11 será propuesta a la aprobación de los accionistas, en junta extraordinaria, esta decisión.

Estaba en el ánimo de todos tal posibilidad. El ritmo creciente del volumen de operaciones del Banco Español de Crédito lo hacía prever; a mayor abundamiento, las palabras pronunciadas por el presidente del Consejo, señor Garnica, en la junta de enero último, así lo indicaban.

Un mero recuento de cifras de magnitud impresionante, bastarían para poner de manifiesto la lógica de esta ampliación: el capital y reservas del Banco asciende actualmente a 190 millones de pesetas, frente a un volumen de cuentas corrientes de 3 150 millones y un total de depósitos de valores de unos 4 000 millones de pesetas.

Pero no basta con conocer el hecho. En esto, como en todos los acontecimientos de la vida, interesan las causas. ¿Cómo ha llegado el Banco Español de Crédito a esta posición? ¿Qué medios ha utilizado, qué criterio ha seguido en su actuación, cuál ha sido su proceso hasta llegar al puesto de indiscutible rango que hoy ocupa en la Banca española?

donde la actividad del Banco pueda prestar un servicio y obtener un rendimiento. Vastas regiones agrícolas han sido siempre atendidas por el Banesto: aceiteros trigueros, arroceros, naranjeros, conocen la actuación del Banco en momentos para ellos difíciles, cuando marchar en cabeza suponía un riesgo. La industria sabe también de las preocupaciones de este Banco. Interesado siempre en toda empresa, sería, sin miedo a lo nuevo, pero con la seguridad de una ponderación sensata: minas, transportes, seguros, electricidad, fibras artificiales. El estado ha encontrado siempre en el Banco Español de Crédito un colaborador de primera fuerza en todas sus emisiones, y, en general, en toda su política de crédito: durante la guerra de liberación lo demostró plenamente y está ahora presente en la magna obra de la reconstrucción patria.

Ya durante nuestra guerra de liberación el Banesto supo estar en la zona nacional a la altura de su misión el crédito personal, el crédito al campo y a la industria naciente o desarticulada, la participación en todas aquellas operaciones de carácter económico social que habían de facilitar el desenvolvimiento de empresas privadas y públicas. Siempre se encontró al Banco Español de Crédito en primera fila en el frente del trabajo y de la preocupación por un futuro mejor.

Fiel a su consigna, el Banesto considera el presente como una etapa más de su vida próspera y firme. Robustece su organización, forma hombres, crea instrumentos para un futuro inmediato, en que se ha de proyectar en el interior y en el exterior; todas las regiones de España conocen su actividad y en estos momentos de modo especial Cataluña, presencia su expansión por las cuatro provincias, como fruto de la absorción de Arnús Garí y otras importantes firmas bancarias de Gerona y Tarragona.

Esta es la razón de ser de un gran Banco, situado en la vanguardia del servicio de España.

## Juan Antonio Ríos, es proclamado Presidente de Chile

Santiago de Chile. — Juan Antonio Ríos ha sido proclamado Presidente de Chile, en el gran anfiteatro del Congreso, Millares de personas clamaron en las calles al nuevo jefe del Estado. Los miembros del Cuerpo diplomático y del Parlamento asistieron a la ceremonia.—Efe.

### Programa del Jefe del Estado

Santiago de Chile. — A la toma de posesión del nuevo presidente de Chile, don Juan Antonio de Ríos, han asistido 35 delegaciones extranjeras, enviadas especialmente a Chile.

En una proclama dirigida al país por el jefe del Estado, aborda, aunque en términos bastante vagos, las cuestiones internacionales. Afirma el mensaje presidencial que Chile mantiene la solidaridad continental con los demás países americanos, pero que su posición exterior continuará siendo la misma que hasta ahora, si no se producen acontecimientos que obliguen a estudiar de nuevo la presente actitud del país.

El nuevo Gobierno ha quedado constituido en la siguiente forma: Relaciones Exteriores, Ernest Barros Jorpa, liberal; Interior, Raul Morales, radical; Hacienda Benjamín Matte, liberal; Defensa, Alfredo Duahalde, radical; Sanidad, Eduardo Escudero, socialista; Comercio, Pedro Alvarez, radical; Trabajo, Leonidas Layton, demócrata; Justicia, Jerónimo Urtuzar, demócrata; Tierra y Colonización, Pedro Poblete, socialista; Fomento, Oscar Schmacke, socialista.

En la ceremonia de la proclamación se registraron algunos incidentes de poca importancia y en la sesión de la Cámara fueron expulsados de la sala siete diputados comunistas que interrumpieron a los oradores con gritos de «¡Muera el fascismo!»

En las calles los representantes de la delegación argentina fueron entusiásticamente ovacionados por el público.—Efe.

La Ciudad Universitaria de Madrid, baluarte del heroísmo nacional, se reconstruye con fondos del sorteo de la Lotería del 11 de Mayo. Jugad a la Lotería de la Ciudad Universitaria y ayudareis a su reconstrucción